

Charte d'Horizons



Horizons est une association de l'Institut d'études politiques de Strasbourg, qui a pour vocation de promouvoir la solidarité internationale.

Dans un monde dans lequel la mondialisation crée, une interdépendance entre pays du nord et du sud, et creuse des fossés entre les deux. Nous entendons alors **la solidarité internationale**, comme toutes les actions et attitudes qui tentent de combattre et de résoudre ces inégalités.

Nous n'avons pas la prétention de croire que notre association pourrait résoudre à elle seule toutes ces problèmes, cependant nous croyons que tous peuvent s'engager et tenter d'agir. C'est pourquoi l'équipe n'est pas constituée selon une hiérarchie spéciale, tous ces membres ont voix égale, et tout le monde peut y prendre part.

Certaines attitudes au sein même de l'association sont proscrites. Nous rejetons des comportements tels que le racisme ou le sexisme mais aussi des conduites parfois inconscientes comme le néocolonialisme, l'ethnocentrisme. Il peut parfois s'avérer compliqué de se détacher de certains agissements, c'est pourquoi nous voulons être une association qui ouvre la parole sur ces conduites en proposant des temps d'échanges afin de mieux comprendre et de voir comment les traiter en apportant des solutions.

Pour être plus clair voici les définitions de ces conduites :

- **Le racisme** : est une attitude, consciente ou non, d'hostilité systématique à l'égard d'une catégorie déterminée de personnes.
C'est aussi une idéologie fondée sur la croyance, qu'il existe une hiérarchie entre les groupes humains, autrefois appelé « races ».
Cela concerne également les discriminations en fonction de la classe sociale, ou encore des handicaps.
- **Le sexisme** : est une attitude de discrimination basée sur le genre et le sexe, que ce soit par une inégalité de droits ou par la perpétuation de stéréotypes de genre. Il est pris en compte ici toute discrimination contre les personnes LGBT+.
- **Le néocolonialisme** : est la valorisation et/ou nostalgie du système de domination économique et culturel dans les anciennes colonies.
- **L'ethnocentrisme** : est la tendance de certaines personnes à considérer le monde en prenant comme référence sa propre culture, en valorisant systématiquement ses normes sociales et en les considérant comme supérieures.

La liberté des membres de l'association, sur leur présence est totale. Un membre peut arriver et repartir quand il le souhaite, tant qu'il ne met pas un des projets dont il fait partie en danger. C'est pourquoi un étudiant doit se rendre compte qu'un engagement même si, il est plutôt libre, se doit d'être sérieux.

Horizons est en lien avec de nombreuses associations (mettre des exemples ?), et il est important pour ces relations, que son image ne soit pas entachée par des comportements irrespectueux de la part de ces membres.

Il est important pour que l'association évolue que tous ceux qui veulent s'engager doit être sérieux et respectueux envers l'association ses objectifs et ses actions. La réflexion doit être menée par tous, membres permanents ou non. Il ne faut pas que les débats et les discussions s'arrêtent, il faut qu'ils soient incessants afin d'avancer dans les projets. Les discussions et la réflexion au sein de l'équipe, sont fondamentales.

Horizons étant une association, mais aussi une plateforme d'échanges, elle se permet de partager des points de vue, divers, parfois contradictoires, non pas avec pour objectif de relayer des propos politiques mais afin de soulever des débats et discussions. En outre ses publications doivent être vues comme neutres, car c'est en ce sens qu'elles seront partagées.

Les actions d'Horizons sont les suivantes :

- Ouvrir la parole sur la solidarité internationale et sur les défauts qu'elle peut engendrer
- Promouvoir la solidarité internationale aux étudiants de l'IEP et de l'université sans tenir compte de la section ou de l'année des étudiants.
- Aider les étudiants à agir, en les responsabilisant autour de projets multiples (à vous de voir si vous voulez inscrire les voyages)
- Permettre aux étudiants de découvrir les problèmes au cœur de la solidarité internationale, selon les pays et les centres d'intérêts des élèves (là ce serait pour les périodes thématiques)
- Permettre aux étudiants de suivre des formations sérieuses telles que (celles pour apprendre à monter un projet de voyage... je n'ai pas les termes exacts mais c'est un peu ce qu'on leur a vendu alors si vous avez une meilleure formulation)

Horizons vous invite donc à venir la rejoindre, à l'aider à remplir ses objectifs, à se développer, à grandir.

Nous vous appelons à venir nous proposer vos projets, vos idées pour promouvoir la solidarité internationale. Venez participer à nos discussions, à nos débats, venez nous rencontrer afin de mieux comprendre notre association et afin que nous comprenions mieux ce qui vous intéresse.